

le texte du Chef de l'Église, en regard de celui de Henry George, pour en faire ressortir davantage l'opposition radicale entre les deux et en même temps nous montrer toute la force de l'un et la faiblesse de l'autre.

Non content de faire de nombreuses citations, l'auteur y sème ici et là ses réflexions personnelles qui dénotent chez lui un penseur profond, un observateur judicieux très versé dans les questions d'économie politique et sociale. Enfin il consacre deux chapitres à l'affaire McGlynn. Le Dr McGlynn, un prêtre catholique, sur la tombe de Henry George, prononça un discours qui, avec raison, inspira quelques craintes aux catholiques. Rome en fut informée. . . Après sérieuse enquête, le Dr McGlynn fut condamné. Les journaux du temps, qui pour, qui contre, parlèrent tant et plus de « l'Affaire. » Monsieur Preuss met les choses à point, et prouve avec des documents à l'appui que Mgr Satolli, alors Délégué aux États-Unis, réconcilia le Dr McGlynn avec le Saint-Siège, mais aux conditions imposées par ce dernier.

Le livre de Monsieur Preuss, comme plusieurs autres, n'a pas dit le dernier mot sur cette question si difficile, appelée le Socialisme, et telle n'a pas été la prétention de l'auteur. Tout de même, comme il le dit dans sa préface, il a rendu un « réel service à la cause de la justice et de la vérité » en réunissant en un volume ces quelques articles écrits d'abord pour sa *Revue*. Le journal, en effet, on ne le lit pas toujours, et de plus il s'écarte facilement. Il n'en est pas de même du livre ; placé dans un rayon de notre bibliothèque, toujours à notre portée, nous pouvons le consulter à loisir. C'est pourquoi, tous ceux qui s'occupent tant soit peu de questions sociales, et surtout de questions ouvrières, devraient se procurer ce volume ; ils y trouveront exposés d'une façon succincte, claire, précise et *fidèle*, les enseignements de l'Église au sujet des théories socialistes.

ARTHUR ROBERT, ptre.

— REVUE DU MONDE INVISIBLE (10^e année). — Abonnement : 12 fr. par an. 29, rue de Tournon, Paris.

Sommaire de la livraison de février.

Mémoires d'un possédé volontaire (S. Michel). — L'occultisme « objectif » est-il prouvé par les plaques de M. Baraduc ? (Chanoine Gombault). — L'envoutement (A. Jeanniard du Dot) — Glanes spirités (Ch. G.) — Une maison hantée à Ancône (S.M.)